

札響くらぶ

【編集・発行/札響くらぶ】 064-0931 札幌市中央区中島公園1-15 札幌交響楽団事務局 気付
メール : information@sakkycoclub.net
ホームページ : <http://sakkycoclub.net/sakkycoclub/>

2014. 7

67



市川雅敏札響事務局長



小沢正晴社長専務理事



上田文雄札響くらぶ会長

平成26年度札響くらぶ総会は前日までの雨も上がり、さわやかな気温の中で、平成26年5月31日土曜日、札幌コンサートホール2階大会議室において、会員115名（委任状を含む）が出席して定刻の午前10時30分から定政事務局次長の司会で開会した。

開会にあたり、上田会長、小沢札響専務、市川札響事務局長から挨拶があり、総会の議事進行を務める議長に朽木尚明氏を選出して議案審査に入った。

平成26年度 札響くらぶ総会の報告



議長に就任した朽木尚明氏



岸田貴志札響くらぶ会計監査



山上光一郎 撰くらぶ会員

A black and white photograph of a man with glasses, wearing a light-colored shirt, speaking into a microphone. He appears to be in a studio or indoor setting with a blurred background.

賛成させていただきます。皆さん
のご意見をお伺いして、決めさせ

ていただけれど思ひます。
他に質疑はなく、「議案第3号

〔案〕及び「議案第4号 平成26年度札響くらぶ会計予算(案)」

は一括裁決され、拍手多数で承認された。

詰案第5号 案書くらぶ従員改選
及び運営スタッフの指名

会長 1名、副会長 若干名、会
計監査 2名となつていて、選挙

て選出することになっている。
会長、副会長及び会計監査の選
挙では、事務局推薦の候補以外に

立候補するものではなく、
会長 上田文雄（再任）

副会長
鈴木美保（再任）
西川吉武（再任）
糸崎知善（新任）

井上明子（新任）
が、拍手多数で承認された。

上田会長から次のとおり行った。
事務局長 武藤義典（留任）
事務局次長 定政みち子、佐々木保（以上留任）、佐藤高明、上野文博、今井康夫（以上新任）
会計担当 中居志津子（留任）
運営スタッフ 深井雅昭、村上均、前田郁子、有田宏、朽木尚明、山本洋美、横山章子、鶴頭隆、米森宏子（以上留任）、神秀夫、村山英朗、竹林秀昭、竜川泰良、吉岡葉子（以上新任）
会長代行 鈴木美保（副会長、留任）
以上をもつてすべての議案審議が終了し、議長が退任、予定の時刻より30分早く閉会した。

（事務局長 武藤義典）



平成26年度札響くらぶ総会

続いて、運営スタッフの指名を

事務局長 武藤義典（留任）
事務局次長 定政みち子、佐々

木保（以上留任）、佐藤高明、上

野文博、今井康夫（以上新任）
会計担当 中居志津子（留任）
運営スタッフ 深井雅昭、村上

均、前田郁子、有田宏、朽木尚

明、山本洋美、横山章子、鶴頭

隆、米森宏子（以上留任）、神

秀夫、村山英朗、竹林秀昭、竜川

泰良、吉岡葉子（以上新任）
会長代行 鈴木美保（副会長、

留任）
以上をもつてすべての議案審議

が終了し、議長が退任、予定の時

刻より30分早く閉会した。

平成26年5月31日土曜日札響定期B日程終了後の午後4時30分からテラスレストラン・Kitaraにて平成26年度第1回札響くらぶ交流会が開催された。

今回の参加者は、会員では

群馬県伊勢原市の松原さん、

料理の一品としてテーブルに

並んだ朝取りのアスパラを持

参てくれた剣淵町の山上さ

ん、当日入会し、スタッフに

藤さんなど38名、札響からは

小沢専務、市川事務局長、大

平コンマス、石川Vc首席、

10年ぶりという高橋F1首

席、河邊Vn、物部V1aの

7名で総勢45名。

交流会は、深井スタッフの進行で進められ、上田会長の開会のことば、小沢札響専務のあいさつ、市川事務局長のあいさつに続き、石川Vc首席の乾杯で開宴した。

しばらく歓談後、6月1日のアストル・ピアソラ「四季」に出演する河邊Vnから

と、9月22日に石川祐支＆大

平由美子デュオ・リサイタル

を開く石川Vc首席と会員の

案内され、チケットを求める

参加者もいた。その後、しば

し歓談し、参加していただき

た樂員の紹介、会員からは会報の「演奏会を楽しく聴くため」を書いてもらっている八木幸三さん、本日入会したピカピカの会員の齊藤裕子さんが紹介され、それぞれクラシックへの思いや近況などを語ってもらつた。

交流会は、その前の第56

9回定期演奏会（札幌国際芸術祭2014連携事業）での

伊福部昭さんのシンフォニア

・タブカラの旋律の変化と

終盤のダイナミックな打楽器

に心躍らせ、高揚した気持ち

をそのまま持つて参加したせ

いと思われ、これまでになく

華やいで明るく、楽しい雰囲

気に満ち溢れていたことが印

象的であった。

このような雰囲気の中では時間が経つのも早く、終宴の時間を迎えた。締めは、「ビルの街札幌」キャンベーンの

テーマ曲として上田会長が歌

いCD化されている「プラ

ボーラー札幌」を合唱して終えた。

この曲はビールの泡が消えな

いうちに乾杯しようと30秒程

度にと短くしたそうである

が、コップにビールを注いだ

ら、早く飲みたいというの

は、と思うのは私だけか。



左から、上田会長、小沢札響専務、市川札響事務局長、乾杯の音頭を取った石川Vc首席、進行役を務めた深井スタッフ、「石川祐支＆大平由美子ディオ・リサイタル」をPRする大平さんと石川さん



左から、小山内さんと西川さん、伊勢崎市から参加した松原さん、石川さんと武藤事務局長、「ムジカ・アンティカ・サッポロ」をPRする物部さん、入会したばかりの青藤さん、サッポロスマイルバッヂの利用を促す八木さん



談笑する参加者の方々

山上さんが差し入れてくれた朝取りアスパラをレストランが茹でて提供してくれました



上田会長の音頭で「プラボーラー札幌」を合唱して締めの乾杯

札幌交響楽団新事務局長 市川さん抱負を語る

「札響を愛して、

人に師事しました。西高時代の、年間レッスン受けそのまま国立音楽大学入学。卒業の半年ほど前に

就任早々ですが、こんなことやりたいとか、こんなことを考え中とか?

市川雅敏札響事務局長



事務局長就任おめでとうございます。今までの経歴を簡単にお聞かせください。

ありがとうございます。生まれ
は三笠です。すぐ札幌に來たので
小・中・高と札幌で過ごしました。
小学校はもう、今はなき大通小学
校。その後北辰中学に入学したの
ですが、ちょうど中学在籍のとき
に初めて吹奏楽部ができたんです。
部員の募集がありまして、音楽

ホルンとの出会いは、ゴロンですか？（笑）

やつしていくうちに「ああ、おもしろいな」と思つてですね、それじゃあ、オーケストラのある高校を受けてみようと、西高を受験しました。西高に入つてからは、HBCジュニアオーケストラにも入っていましたが、本格的にレッスン

を受けてみようと思つていた時に
出会つたのが、当時札響で一番ホ
ルンだった直江宣之先生でした。
その後、窪田克己さん（元札響首
席ホルン奏者）が入ってきまして、
直江先生の薦めもあり菅野君（現
札響ホルン奏者）と一人で窪田さ

ポンマーさんに、去年の11月に
シューマンのシンフォニー振つて
いただきましたけど、あれほど大
勢の楽員が気に入つた指揮者って
いうのは珍しいです。指揮者と
オーケストラつて相性がありま
すね。恋愛みたいなものなんです。

よ。まあ、一目惚れに近いですかね。エリシュカさんも、実はそだつたんです。非常に明るい方で練習でも楽員を乗せるのが上手ですよ。

字の列とか文化庁の書類とかつていうのは無縁で、今まで見たことがないわけです。事務局長という肩書きの立場になりましたけれど、これは、人が認めてくれないと仕事できないわけで、事務局の中でも、市川なら大丈夫と言つてもらえるようになります。札響くらぶもできることは沢山にマツクス・ポンマー氏の就任

のかというようなことを自分の中ででもうちょっと整理する時期なのかなって今思っているところです。前事務局長の宮澤さんの後をついて、その影を追っていくと、うな作業をすると、多分、誰も作用してくれないと思うんです。

抱負というよりは、私もついこの間までステージで演奏していました。それがオーケストラの運営の中核になってしまったわけですね。今、その事務局の中に入りますと、何ができるか、自分のスキルのなさっていうのを感じているところで。普段は完璧主義者で、な

らなきやいけない。ます。そこから
らですよね。立場が変わつて色々
なものが見えてくると、出来る事
と出来ない事つていうのがわかつ
てくる。

です、ライプツィヒ放送交響楽団首席指揮者の経歴もおもちです。ドイツ音楽だけじゃなく、フランス音楽にも非常に造詣が深く、北欧の音楽も得意なんですよ。現代曲もとつてもいいんです。ボンマーさんが首席指揮者でエリシュカさんが首席客演指揮者、楽しみですね。そのお二人ちょっと御老体なので補佐してくれるの若手の指揮者陣っていうのも今検討してるんです。

60代、70代のあるいは80代の定期会員が相当数、私どもの札響くらぶの会員もそうなんですけれど、結構高齢化を迎えています。確かに定期会員の皆様の平均年齢を感じている方々がいらっしゃいます。そういうこともあります。そなががつてるのは事実です。年齢があがつてるのは事実です。



インタビュー中笑顔を見せる市川事務局長と西川副会長

今、キタラファーストコンサートをやっていますが、最初にやったときに聴いてくれた小学生は、もう社会人になっているんですね。「ああ、僕、昔札響聴きました」って言つてくれる人が、もう可人も

の御招待とか、いろいろ助成いた
だいていますけども、そういうこ
ともやっぱり大事で、聴いてもら
わないとなめなんです。

て。その辺の年代の方、30代から40代ぐらいまでの方が潜在的には一番興味を持っている方が多いと思ふんです。なぜ来られないかっていう原因を考えていこうと思うです。

最近は、地域の回覧板を利用させさせてもらつて、町内会単位で告知、宣伝をさせてもらつたりもしています。動かなければ何も始まらないから、いつていう発想で、何でもやつてみようと思つています。



インタビュアー（西川吉武札響くらぶ副会長）

札響くらぶさんからも、青少年中学生招待事業の感想文見ていて、このまま続けていきたいとか、「こうしていくんですね。一般の働いている自分の経験を考えると、やっぱり30代、40代っていうのは、恐らく

—と思っています。
——これだったらやつてみたいとか、
——いう感想文を通してだんだん成長し
——人たち30代、40代はどうですか？
——人生で一番忙しいんじゃないですかね。子供もいて、仕事も忙しく

札響のファンクラブっていうものに対しても、札響樂員はもちろんよく知っていますし、いろいろなことを聞いていただいているということを、皆知っているんです。も

ちろん協力は全然構わないんですけど、樂員によつては、気持ちの上で仕事の延長線になつてしまふ場合もあるんです。

ます。キタラで、子供が、自分でチケットを切ってもらつて、自分のシートを探して座るっていう、本当に演奏会スタイルですよね、それを経験してもらうっていうのは、とても大事なことだと思います。

界が違うんですね。プラスで一生懸命やっている子供たちに「ああ、オーケストラもいいもんだなあ！」と思つてもらえるようなプログラミングだつたり企画だつたり、色々な事をやつていきたいな

の10回聴こうと思う方は、非常に
コアな聴衆の方です。普通は、タ
イトル見て「あっ、これいいなあ！
私たちの札響くらぶ会員もふやして、
員もふやす、それが私たちの一番大き
や札響くらぶサロンを通して、札響と

そういうお客様にもご来場頂ける様、より良い方法等もこれから考えて行きたいですね。

るわけですよね。何%かわからな
いけど、多分、お客さんになつてく
れ正在する方もいると思うんです。
あのキタラファーストコンサート
は、上田札幌市長がやつてくれた
本当にいい事業だったと思つてい

ケストラの世界も聴いてもらいたいなつていうことで立ち上げたのが札響ブラス。ブラスの世界とオーケストラの世界っていっては結構違うんです。同じ楽器使ってますけれど、弦楽器の有無で世

若い層から40代、50代くらいの方々が
宴会、聴きに行けないのか、行かな
くとも少し議論してみようかといふよ
うな時代で、自分の好み
でチョイスできるんです。定期演
奏会は年間10回ありますよね、こ

ちの協力をもらつて、なぜ、定期演
のか、この辺のところを、札響くらぶ
があつて、一緒にやりましようよ。
これはどうかな?これ、行つてみ
ようかなと」チョイスするわけで
すよ。

札響くらぶサロンに、ステージ・マネジャーの田中さんが参加されお話ししいただいたんですが、抱腹絶倒ですね。竹津先生だとか、いろんな人たちも、もちろんブレトーケの八木先生も出てくるし、樂員さんたちもあるいは事務局の方も、自由に来てお話ししていただければなって思っています。

この間の総会のあと、のパー

ティーみたいな形式よりも、サロ

ンみたいなところでお話をするとつ

ていうほうが、樂員にとっては動

きやすかつたり話しやすかつたり

そういうことをお互いにやることで、ますますいい関係になるなと思います。

事務局長が市川さんにかわった段階で、新たな発展的なことを一緒に組んで

いければなと思うんです。インタビューもそろそろ時間ですので、最後に札

札響くらぶは、札響のファンクラブです。だから、札響を愛してくれて、札響の演奏を愛していただいて、もう、ただそれだけです。「愛情をいただきたい、それだけインタビュ―を終えて

「？
です。」僕はもう、そのファンク
ラブというものに対し、期待と
いうか、望むことっていうのは愛
があれば、本当に強いです。

インタビューを受ける市川事務局長

耳が肥えたことですかね、腕はどうかわからないですが…。それは、毎日のように演奏会を聴きに行つたからだと思ひます。ミュンヘンは学生に本当に優しい町で、色々な割引があつて交通費から何からほとんどただみたい。だから、ドイツには長く学生をやっている人が多いんですよ。演奏会も学生券はものすごく安いので、オペラにもたくさん行きました。駆け込みで行くと、「君、学生でしょ? いいよいよ、入つて

歴史の違いを感じて

シヤのクレタ島に別荘を持つて、レッスンがてら遊びに来なさいと言つて下さつて、4人でレスンを受けに行つたんです。半分、遊びですけど。

プラハのエリシュカ氏にも会いに行つたんですよ。エリシュカ氏はすごく声が大きいし、こっちが付いていけないくらい元気。
今日の「悲愴」もそうでしたが、チエコの方は独特で、音の感じ方とか何か違いますね。チエコの民謡みたいのが染みついている感じがします。

チエロは美味しい楽器一

弓の事や弾き方を一年間みつ
り直されました。20年間やつて
たものを1年で直そうという
なかなか大変でしたね。最後の
ました。

今日の「悲愴」もそうでしたが、
後に先生から「僕は少し良くな
ったと思うけど、どう?」と言わ
いました。

チエコの方は独特で、音の感じ方
とか何か違いますね。チエコの民
謡みたいなのが染みついてる感
じがします。

チエコは美味い楽器!

チエコの魅力は?
ヴィオラほどマイナーでは

なれつははきちのボディと同じ素材で出来ていて、今までつづれなくて。だからつぶれなくて、丈夫だし軽いし、両期的でした。東京に住んでいた時は電車移動が大変でしたね。満員のところ、こんなのが持つて入るから、おじさん達に、「なんでこんなのが持つて入るんだよ」と白い目で見られて、飛行機も大変です、1席取らなければいけないから。AB券という樂器を乗せるための料金システム

♪ クラシックを身近に！

余裕の時間にはどんなことを。
2月に結婚したんです。だから
色々慣れない家事をしたりしてい
ます。彼は音楽家ではないですは
ど、音楽が大好きで札響ファンの
人です。

加させたときたいと思いま
す。

ますね。これからが楽しみです。
札響くらぶでも市の福利厚生会からの支援金で中学生を定期に招待する取り組みをしています。どんどん聴きに来てほしいですね。1回行ったコンサートの印象がきっかけになるかも知れない、それって大事ですよね。私達プレイヤーも、その時その時をきちんとやつていかなければと思います。

地方公演も大事にしていきたいですね。北海道は広いから、札幌に来られない人も多いですもの。札響くらぶサロンでは、過去の札響の演奏を聴く企画をしていますが、聴いてみたい演奏があれば札響50年史を見たら今よりも名人がいっぱい来ていたんですね。やっぱりチエリストの演奏を聴いてみたいですね。

札響くらぶサロンや交流会にもいらしてお話しして下さい
はい、面白そうですね。ぜひ参加させていただきたいと思いま



♪ クラシックを身近に

余裕の時間にはどんなことを。
2月に結婚したんです。だから
色々慣れない家事をしたりしてい
ます。彼は音楽家ではないですは
ど、音楽が大好きで札響ファンの
人です。

加させたときたいと思いま
す。

ますね。これからが楽しみです。
札響くらぶでも市の福利厚生会からの支援金で中学生を定期に招待する取り組みをしています。どんどん聴きに来てほしいですね。1回行ったコンサートの印象がきっかけになるかも知れない、それって大事ですよね。私達プレイヤーも、その時その時をきちんとやつていかなければと思います。

地方公演も大事にしていきたいですね。北海道は広いから、札幌に来られない人も多いですもの。札響くらぶサロンでは、過去の札響の演奏を聴く企画をしていますが、聴いてみたい演奏があれば札響50年史を見たら今よりも名人がいっぱい来ていたんですね。やっぱりチエリストの演奏を聴いてみたいですね。

札響くらぶサロンや交流会にもいらしてお話しして下さい
はい、面白そうですね。ぜひ参加させていただきたいと思いま

チエロは体にいいんじゃないかな。胎教にもいいんじゃないかな。チエロはヴァイオリンなんか演奏家人生が長く保てる楽器なんじゃないかと思いますね。ぜひ、趣味にはチエロをどうぞ。チエロは重そうですね。ケースを入れて5~6キロとかね。今は軽くなつたんですけど重い。私が学生だった頃はもつと重いケースしかなかつた。8キロ位今はすごくいいのが出来て、F

好きな作曲家は？
ロマン派が好きですね。ブラームスとかシューマンとか。ロシアンの作曲家も好きです。チャイコフスキィー、ラフマニノフ…。
ミニコンサートをする時はボップなどもわかりやすいかなって思つて入れています。
そういうクラシックに対する感覚は向こうは全然違うなと思います。本当に身近なものなんですね。そこが歴史の違いなんだろうと。

と思ひます。向こうの人にとって
はオペラなんて演歌みたいな感
覺なんじゃないかな。特にドイツや
イタリアは、どんな小さな町にも
必ずオーバーハウスがありますしね。
札幌もそうなるといいですね。
地道な活動が大事ですね。ファー
ストコンサートもそうですが、この
前の子どものための演奏会でも
「オーケストラを聴いたことある
人?」って聞いたたらたくさん手が
挙がったんです。すごいなと思ひ

す。
「これから活動の予定は?
チャンスがあればいろいろ挑戦
して行きたいと思います。ソロや
室内樂もやつて行かないと、オー
ケストラをやつしていく上でもブ
ラッシュアップにならないと思う
ので、これからも積極的にやつて
いきたいなと思います。
(2014年4月12日 テラスレ
ストラノ・Kitaraにて)
インタビユー／神、上野、中居
編集／井上、村山、中居



留学中たびたび訪れたイタリアにて

ますね。これからが楽しみです。
札響くらぶでも市の福利厚生会
からの支援金で中学生を定期に招
待する取り組みをしています

ますね。これからが楽しみです。
札響くらぶでも市の福利厚生会からの支援金で中学生を定期に招待する取り組みをしています
どんどん聴きに来てほしいですね。1回行つたコンサートの印象がきっかけになるかもしれない、それって大事ですよね。私達プレイヤーも、その時その時をきちんとやつていかなければと思います。
地方公演も大事にしていきたいですね。北海道は広いから、札幌に来られない人も多いですもの。札響くらぶサロンでは、過去の札響の演奏を聞く企画をしていますが、聴いてみたい演奏があれば札響50年史を見たら今よりも有名人がいっぱい来ていたんですね。やっぱりチエリストの演奏を聴いてみたいですね。
札響くらぶサロンや交流会にもいらしてお話し下さい
はい、面白そうですね。ぜひ参加させていただきたいと思います。
これから活動の予定は?
チャンスがあればいろいろ挑戦して行きたいと思います。ソロや室内楽もやつて行かないと、オーケストラをやっていく上でもバランスアップにならないと思うので、これからも積極的にやつていきたいなと思います。
(2014年4月12日 テラスレ
ストラン・大館にて)
**インタビューや神、上野、中居
編集・井上、村山、中居**

札響物語 66

札響の50年を振り返る(8) 練習場

(真駒内時代 6、指揮者 朝比奈 隆)

竹 津 宜 男 (札響くらぶ会員)



第1期黄金時代とも呼べる、練習場が真駒内に移つてからの時代、登場した大家達は枚挙に暇が無い、次後回にして7月生まれの指揮者、朝比奈隆の思い出話を…。

大阪フィルハーモニ交響楽団の創立指揮者、ブルックナー指揮者として世界にその名を知られている朝比奈隆は1908年(明治41年)7月9日東京生まれで旧東京高等学校から京都大学を卒業した人である。札響も10回指揮した。完全な関西弁なかされ思わず「エー本当ですか」と聞き返したほどである。

有名なだけで関西ではないいつも緊張してて東京や札幌へ来る

人達たちは素晴らしかったと感動

つれて東京公演をやんなはれ、と

言われた。京都大学法學部を卒業

後阪神急行電鉄(現在阪急電鉄)

に入社、車掌や運転手をした。「な

いしろスピードメーターがなかつ

たものだから枕木が一分間に通り

過ぎる数で電車のスピードを覚え

なければならなかつた」と楽しそ

うに話していた。

京都大学のオーケストラでヴィ

オラを弾くのが目的で京都大学に

入つたようだ。満州へ渡りハルビ

ン交響楽団を指揮して終戦を迎

えた。戦後の混乱期は韓國音楽界の

父と言われる指揮者朝比奈の唯一の弟子、林元植に一年以上もか

くまわれていたと林元植が教えてくれた。音楽とは関係ないが朝比

奈も林もサッカーが大好きで林は

いた。まだそれほど有名ではな

かった69年(59歳)の朝比奈は創

立8年目の札響に初めて登場し

た。上手と言える指揮者ではか

なつたが第84回定期演奏会でのシ

ベリュウス交響曲第2番を聴いた

名前を替えた音楽鑑賞協会と民主

音楽協会が競つて「第九」の演奏会を行つていた時代であり朝比奈隆と大阪フィルハーモニーは毎年20回を越す「第九」演奏会をこなしていた。日本一「第九」の演奏回数が多い指揮者の「第九」はさすがだった。

78年(70歳)第188回定期演奏会ではブルックナー交響曲第4番「ロマンティック」を、

82年(74歳)第226回定期演奏会ではブルームス、ピアノ協奏曲第2番とブームスの交響曲第0番とブームスの交響曲第2番を指揮した。既にブルックナーの交響曲はお客様も我慢

せられるような音楽ではないため

ステージ練習が終つて朝比奈が楽

屋へ帰つた後、ステージの上でソ

リストも入れて相談が始つた。「大

きの交響曲はお客様も我慢

せられない、さりとてピアノだけに合

わせるとソロとうまく合わ

ない、さりとてピアノだけに合

わせるとソロとうまく合わ

白子正樹さん（クラリネット）

3月9日（日）、久しぶりの井関楽器のスタンウェースタジオ、今日の出演は札響クラリネット副首席の白子正樹さん、白子さんのクラリネットを聴くのは札響定期演奏別として、2回目になる。最初は昨年の12月25日のXmas Live Night 2013のジャズ。ジャズも素敵であったが、白子さんの本命はクラシック。今日はその本命のクラシック、ピアノの新堀聰子さんとのディオコンサートだ。

Night 2013のジャ

ズ。ジャズも素敵

であつたが、白子

さんの本命はクラ

シック。今日はそ

の本命のクラシッ

ク、ピアノの新堀

聰子さんとのディ

オコンサートだ。



りピアノの演奏も素晴らしい。それに乗つてクラリネットもロマンティズム溢れる演奏だった。3曲目は、シユーマンのアダージョとアレグロ op.70。この曲はホルンとピアノの曲として作曲されたものを、クラリネットやチエロに編曲されたものとことである。演奏は、ゆっくりと静かに、静かな湖のほとりにいるよう聴かせてくれた。

コンサートを終えて会場を見渡してみると、ほぼ満席となつていてようでした。コンサートを聴きに来た方々も満足した、というと

雪も溶け、暖かさが感じられる4月13日、楽しみにしていたコンサートということもあり、足取りも軽やかに会場である井関楽器ステージに向かいました。

この日は岡部亜紀子さんと新堀聰子さんのピアノによるミニコンサート。着いた時には入場待ちの列、聞けば直前の合わせをしていました。札幌ももう春です

1曲目を終えた後、岡部さんから選曲についてお話をありました。札幌ももう春ですね、トイマージしてこの曲を選びました、ファーストアルバム「Spring」の収録曲で暗い感じで」「ここから楽しかった時の事を思い出したように、少しうまく帰途につきました。演奏を思い返しては春を感じつつ、気分良く帰途につきました。とても楽しませていただきました。（竜川）

ありがとうございました。（竜川）

その後もオーケストラのみで、

「はげ山の一夜」・「ファウストの

バレエ音楽」などを演奏いたしま

したが、会場はいつも増して大

入りの大盛況でした。これも、札

響からのゲストのおかげと深く感

謝いたします。そして、11

月にはまた、札響からソリストを

お招きしての演奏会を予定いたし

ております。どうぞお楽しみに。

（白旗さつき）

の方から聞けることも、個人的に大きな魅力です。

最後の曲ツイガーヌでは、前半とは一転して、技巧のオンパレードでの怒涛の独奏部が出だしから

続き、前半とはまた違つたヴァイ

オリンの魅力、奏でられる音楽に

一気に飲まれてしまいました。

アンコールはモーツアルトと同

時代の女性作曲家、パラディスの

作品でした。

終演後は岡部さんと新堀さんが

皆さんをお見送りしており、お話

をすることもできました。こう

いった聴き手と奏者の距離感もミ

ニコンサートならではですね！

演奏を思い返しては春を感じつ

つ、気分良く帰途につきました。

それでも楽しませていただきました。

ありがとうございました。（竜川）

その後もオーケストラのみで、

「はげ山の一夜」・「ファウストの

バレエ音楽」などを演奏いたしま

したが、会場はいつも増して大

入りの大盛況でした。これも、札

響からのゲストのおかげと深く感

謝いたします。そして、11

月にはまた、札響からソリストを

お招きしての演奏会を予定いたし

ております。どうぞお楽しみに。

（白旗さつき）

第6回札響くらぶサロン開催の報告

第6回札響くらぶサロンが、3月29日(土)17:30より札幌市教育文化会館402号室で32名が参加して開催されましたので、その様子をご報告致します。

第一部は「札響定期演奏会」で、トーキー「札響くらぶサロンで復活!!」、お話を北海道作曲家協会会長の八木幸三先生をお招きして、今年の定期の前半より3曲についてたっぷりとお話を伺う事ができました。内容は、5月定期の「伊福部昭 生誕100年記念」と6月定期の「ヴエルディ レクイエム」、そして8月定期の「早坂文雄 交響的組曲ユーカラ」について、テンポ・ルパートでスパー・ジョーク満載の楽しくて為になるお話をでした。特に北海道出身の伊福部さんについてのお話はゴジラのテーマの生い立ちなど貴重な音源をたくさん準備いただいてそれを聴きながら、作曲家の先生ならではの視点からお話をいただきました。

（上野）



八木幸三北海道作曲家協会会長(札響くらぶ会員)

スペシャル・プラスの熱演に拍手

3月16日 札響シンフォニーツク・プラス

第二部は「札響アーカイブシリーズ 札響定期演奏会プログラムムより」で、曲目は4月定期の「ベルリオーズ 序曲ローマの謝肉祭」を第14回定期より、同じく4月定期の「チャイコフスキイ交響曲第6番悲愴」を第75回定期より、そして9月定期の「ブルックナー 交響曲第6番」を第14回定期より集めました。ナビゲーターを竹津宜人さんにお願いしましたが、ご自身のホルンが大活躍した時代の録音でしたので、想いのこもった素敵なお話をでした。

第三部は「交流バーティー」、ゲストの八木さんのご挨拶と乾杯で始まり冷たいビール・美味しいワインとオードブルをいただきながら札響と音楽をいっぱい語り大切に盛り上りました。この会報誌が届く頃には4月と5月と6月の定期演奏会が終わっている頃だと思いますが、今回のサロンに参加した事で、いつもより充実して楽しんで帰ることができます。そこで、こちらも楽しみにしていてください。

（上野）

随想本棚の隅から 8

夏が来る、一瞬に過ぎて行く夏。

PMFオーケストラの指揮にロリン・マゼールが来る、彼も相当の齢だろうな、1930年生まれてことは84歳なのにはるばる日本まで来られるんだ…までよ、我われのエリュシカさんだつて同じくらいなのに、あんなに素晴らしい指揮をするではないか！

ロリン・マゼールは1980年、ワイン・フィルハーモニーとともに来日した。その時のプログラムは私が持っている物の中で一番立派で派手だ、セルリアンブルーの表紙は本棚の中で目立っている、確かに本棚の中で目立っている、確かに有料だったと記憶しているが？

一冊いくらだったかは忘れた。1980年11月14日（金）6：30pm開演、北海道厚生年金会館、バート・ベン交響曲第6番「田園」

竹津宜男さん逝去



団響交響楽奏者、元ホルン元事務局長を歴任し、札響くらぶの創立にも係わり、副会長、顧

問を務められ、北海道国際音楽交流協会創立に参加し、副理事長を務められ、北海道のクラシック音楽発展に尽力されました札響くらぶ会員の竹津宜男さんが、7月5日午後10時16分、79歳の生涯を閉じられました。謹んでご冥福をお祈りいたしま

（事務局長 武藤義典）

ベートーベン交響曲第5番「運命」

レコードもたくさんあって散々

聴いた曲だけど、「我が楽団はこ

うなのだ」という自負があつての

ことなのだろう、などと勝手に思つた。特に強烈な印象を受けたわけ

もなく、田舎者でただの野次馬で

ある私はワイン・フィルを、ロリン・マゼールを行つたというだけ。

当時、50歳のロリン・マゼール

はテレヴィジョンで見慣れたきび

きびとした動きで現れた。

「本物だ、髪がたなびいている。」

俗っぽいことしか考えないひと

に当時の18,000円は勿体な

かったかな…。

今年はPMFオーケストラを聴

きに、円熟老成したロリン・マゼールを見に行こうか、迷いながら昭和55年にタイムスリップする。

1億円事件、大平首相没、新宿

バス放火事件、長嶋茂雄監督引退、

イラク戦争開戦、ビート

の出席と来賓として小沢札響専務

理事、市川事務局長が出席して開催しました。

ルズのジョン・レノンが射殺された。そんなことのあった年だった。遠い昔のようであり、それほど

前のことでもないようなん…。ひそかな思い出を手繕りながら、感慨に耽る。（井上明子）

スタッフの活動報告（4月～6月）

札幌市内中学校吹奏楽部札響定

期招待事業

● 第2回札響くらぶ運営会議開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長他14名

第2回札響くらぶ運営会議を開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長他14名

第1回札響くらぶ交説会を開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・参加者／事務局長ほか20名

第3回札響くらぶ運営会議開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長他12名

第3回札響くらぶ運営会議を開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長他13名

第3回札響くらぶ運営会議を開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長ほか4名

第3回札響くらぶ運営会議を開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長他13名

第3回札響くらぶ運営会議を開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長ほか20名

第3回札響くらぶ運営会議を開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長ほか20名

第3回札響くらぶ運営会議を開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長ほか20名

第3回札響くらぶ運営会議を開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長ほか20名

第3回札響くらぶ運営会議を開催

担当／佐藤事務局次長

ナ-

の出席と来賓として小沢札響専務理事、市川事務局長が出席して開催しました。

回集公記

札幌市内中学校吹奏楽部札響定

期招待事業

● 第6回定期演奏会B日程、札幌コンサートホール大ホール

担当／佐藤事務局次長

ナ-

担当・出席者／事務局長ほか20名

第6回定期演奏会B日程、札幌コンサートホール大ホール

担当／佐藤事務局次長

ナ-

◆先日の道新投稿欄に素敵な話が載っていた。札響定期のシートを祖父から孫に継承したというのだ。若い世代に札響を聴いてもらい、引き継いでもらうために私たちに何が出来るか考えて行きたい。（静）

◆7月はPMFの季節、今年は全部で8公演のチケットを買った。マチネーを楽しんだアガーデン行きがお決まりコース。7月の札響は何と素晴らしいことか。（賀）◆5月の演奏会も無事終わりましたが、ほつとする間もなく次の曲を練習しています。11月には、石川さんをお招きして、チエロ協奏曲です。どうぞ皆様聴きに来てくださいませ。（白旗）◆スタバート・マーテルの全曲演奏会すごく良かったな。このようなクラシックの中でも特に古い時代の曲を専門に扱っている名曲BARがあります。その名もずばり「OLD CLASSIC」。札幌の芸術レベルは高い。（上野）